

# Evaluación del Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos para el Catecumenado 2018

**L**a celebración del Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos de Catecumenado del año 2018 tuvo lugar durante los días 9 a 10 de abril teniendo como alojamiento la casa de Operarias Parroquiales y lugar de desarrollo del Encuentro el nuevo Aulario Papa Francisco que se encuentra en el mismo recinto (C/ Aleixandre, n. 5) bajo el lema «La iniciación cristiana de niños no bautizados en su infancia». A las Jornadas asistieron 24 personas, pertenecientes a 18 diócesis, lo que ha supuesto un 41% de representación diocesana con respecto a las 44 diócesis que tienen instaurado o bien están trabajando el Catecumenado. Pudimos contar con la presencia de Mons. José Rico Pavés, obispo encargado del Catecumenado dentro de la Subcomisión Episcopal de Catequesis, así como de Mons. Antoni Vadell, miembro de esta Subcomisión, quien impartió las dos ponencias principales.

En el presente informe hemos recogido vuestra opinión sobre el tema del Encuentro, las ponencias y la experiencia, la idoneidad del lugar de celebración, el horario, etc. Queda reflejada la evaluación realizada en forma de tablas y gráficos, antecedido cada apartado por una breve aclaración, todo ello con el fin de seguir mejorando la organización de las Jornadas año tras año y de estar al tanto de las opiniones y expectativas de las delegaciones de catequesis.

A la hora de evaluar estas Jornadas hemos contado con 13 aportaciones de los participantes, lo que supone un 57% de respuestas recibidas.

## 1. Valoración general

En la hoja de evaluación del Encuentro se pedía hacer una valoración de los aspectos más relevantes de las Jornadas: ponencias, experiencias, comunicaciones, encuentro por provincias eclesíásticas, organización, lugar de celebración de las Jornadas.

	Ponencias	Experiencia	Comunicación	Alojamiento	Organización	Lugar	Valoración general
muy buena	8	5	5	8	11	6	9
buena	5	7	5	3	2	7	4
normal	0	0	1	0	0	0	0
regular	0	0	0	0	0	0	0
mala	0	0	0	0	0	0	0
no contesta	0	1	2	2	0	0	0
	<b>13</b>	<b>13</b>	<b>13</b>	<b>13</b>	<b>13</b>	<b>13</b>	<b>13</b>

A continuación un gráfico que permite ver la valoración general del Encuentro...

La lectura de las gráficas nos permite reconocer que, para quienes nos han dejado sus evaluaciones, las Jornadas han sido entre buenas y muy buenas, lo cual para nosotros es motivo de alegría y de acción de gracias. Pasamos a la lectura detallada de cada momento de este día y medio compartido.

## 2. Ponencias

Las ponencias del Encuentro fueron:

- I Ponencia: La iniciación cristiana de niños no bautizados en su infancia (I). Por Mons. D. Antoni Vadell Ferrer, obispo auxiliar de Barcelona y Miembro de la S.E. de Catequesis.
- II Ponencia: La iniciación cristiana de niños no bautizados en su infancia (II). Por Mons. D. Antoni Vadell Ferrer, obispo auxiliar de Barcelona y Miembro de la S.E. de Catequesis.

Ponencias	# de respuestas
Muy acertada	6
Acertada	7
Desacertada	0
No contesta	0
	13

Las ponencias fueron valoradas positivamente por todos los participantes. Tuvieron un tinte más bien motivacional y no tanto teórico como en anteriores Encuentros. Dejaron muchas cuestiones abiertas,

dando la posibilidad de responder desde la realidad de cada diócesis a estas inquietudes.

### 3. Comunicación, Experiencia y Testimonio

Estos fueron la comunicación, la experiencia y el testimonio del Encuentro:

- Comunicación: Actualidad del catecumenado en las diócesis de España. Por D. Felip-Juli Rodríguez Piñel, responsable del Catecumenado del Secretariado de la S. E. de Catequesis
- Experiencia: Catecumenado de niños en la diócesis de Getafe. Por el padre Jesús Úbeda, párroco de la diócesis de Getafe
- Testimonio: acompañar a los adultos venidos del Islam. Por D. Jaume Flaquer, SJ, Profesor de diálogo interreligioso, Facultad de Teología de Catalunya, subdirector de Cristianisme i Justicia

Experiencias y comunicación	# de respuestas
Mucho	11
Poco interesantes	0
Regular	1
No contesta	1
	13

Casi todas las respuestas indicaron que gustaron mucho las intervenciones. Una persona lo valora como regular, manteniendo este porcentaje entendemos que fueron acertadas las experiencias y comunicaciones que nos acompañaron en el Encuentro.

### 4. Ritmo de las Jornadas y el horario

Recogiendo las sugerencias que recibimos otros años, este año el trabajo en grupos se realizó en la mañana del primer día, cuando había mayor participación en el Encuentro. Se mostraron las conclusiones antes del cierre de las Jornadas y permitió tener una mirada panorámica de la realidad del Catecumenado en las diócesis de España, y se indicaban una serie de necesidades, dificultades y posibilidades que van marcando un camino de trabajo para los próximos años.

Ritmo	# de respuestas
Si mucho	7
Si	6
Poco	0
No contesta	0
	13

Horario	# de respuestas
Muy adecuado	4
Adecuado	9
Inadecuado	0
	13

## 5. Comunicación de los contenidos

Comunicación de los contenidos	
Muy buena	10
Buena	3
Mala	0
No contesta	0
	13

Podemos comprobar que tanto el ponente, como quienes nos transmitieron sus experiencias lo hicieron de manera acertada, supieron comunicar los contenidos y se creó un buen ambiente de diálogo siempre que el tiempo nos lo permitía.

## 6. Temas propuestos para las Jornadas del año 2019

Escuchando a los participantes en los diálogos tras las ponencias de Mons. Antoni Vadell, Mons. José Rico indicó que sería muy interesante trabajar el tema de los «Padrinos del Catecumenado», lo cual ha sido secundado por algunos delegados, así como por inquietudes de años anteriores. También indicó que un tema a reflexionar interesante serían los «Exorcismos dentro del tiempo del Catecumenado».

Los delegados además indicaron estos temas:

- Precatecumenado
- Catecumenado juvenil
- Estudio del RICA
- Ritos del proceso
- Adultos que quieren completar su iniciación cristiana
- La comunidad eclesial y el Catecumenado
- Catequistas/acompañantes del Catecumenado

Implantación de los procesos catecumenales: insistencia, metodología, procedimientos para la implantación.

## **7. Lo más y lo menos valorado en las Jornadas**

Nos es fácil descubrir lo más valorado por nuestros delegados que nos han compartido sus evaluaciones:

Destacamos las ponencias, por el estilo sencillo y apasionado con el que nos habló el obispo auxiliar de Barcelona, y también los testimonios de D. Jesús Úbeda y P. Jaume Flaquer, SJ, que partían de la propia vivencia.

Junto a esto cabe destacar la posibilidad de este Encuentro anual, el buen ambiente entre los participantes y el lugar de alojamiento.

Lo menos valorado por los participantes también supone una gran pregunta para nosotros y es la falta de participación de las diócesis. Y queda a nivel anecdótico, el problema con las llaves.

## **9. Sugerencias y comentarios**

En el apartado de sugerencias y comentarios recogemos la propuesta de facilitar desde el Secretariado algún encuentro de un día con equipos de catequistas del Catecumenado (por regiones).

Con la facilidad que da el que solemos ser pocos, también cabría la posibilidad de hacer los Encuentros en distintas diócesis, e introducir en el horario alguna visita cultural.

Otro delegado lanza la pregunta de: ¿No sería bueno un documento que abarque desde el bautismo de niños, con niños en edad catequética, con catecumenado de adultos, con discernimiento vocacional, con preparación del matrimonio u otras opciones, todo ello en clave de proceso de iniciación cristiana? Y crear materiales para cada etapa, tema desde nacer a ser cristianos adultos a través de iniciación cristiana: bebé, niño, adulto, joven vocación y opción: todo en clave de iniciación cristiana.

Y, por último, haciendo uso del avance en los medios, también se nos propone grabar y editar a través de un canal de Youtube las ponencias, para que sean fácilmente accesibles a más gente.